



GOBIERNO DE
MÉXICO



Procuraduría
de la Defensa
del Contribuyente
PROTEGE • DEFIENDE • OBSERVA



Síntesis *informativa* vespertina

11 de diciembre, 2023

ÍNDICE

NOTAS PRODECON

pág.1

- [Entrevista a nuestra Delegada de EDOMEX](#)

NOTAS FISCALES

pág.1

- [¿Qué estados financieros solicita el SAT en la declaración anual?](#)

SHCP

pág.1

- [Etiquetará ISSSTE recursos para construir hospital regional en Oaxaca: Pedro Zenteno](#)

SCJN

pág.2

- [Podrán municipios disponer de Fondo de Infraestructura](#)

CDMX

pág.2

- [Sobse lanza licitación para rehabilitación de cuatro estaciones de Bomberos de CDMX](#)

NACIONALES

pág.2

- [Empresas dan de baja a trabajadores en diciembre para eludir el pago de obligaciones](#)
- [Proponen aumentar hasta 4% el ahorro solidario de trabajadores que coticen al ISSSTE](#)
- [SAT evalúa a sus empleados para evitar la corrupción](#)

ECONÓMICO

pág.3

- [Concanaco espera por celebraciones de la Virgen de Guadalupe una derrama de 15 mil 500 mdp](#)
- [Invierten 794 mdp en centro de atención a turistas del Tren Maya en Chichén Itzá](#)

PRODECON



[Entrevista a nuestra Delegada de EDOMEX](#)

No te pierdas la entrevista que @raymundoteno en el programa "Cuentas Claras", le hizo a nuestra Delegada en el Estado de México, la Mtra. Lucía Juárez Mejía y al Subdelegado el Dr. Francisco Javier Jiménez, en donde platicaron de #PRODECON y todos los servicios que ofrecemos de manera gratuita a las personas contribuyentes de México.

FISCALES

elContribuyente

[¿Qué estados financieros solicita el SAT en la declaración anual?](#)

El contador recordó que hubo un cambio importante en la declaración anual de las personas morales del ejercicio fiscal 2022. Es decir, en la declaración que se presentó en 2023. Específicamente, el SAT actualizó la sección de "Estados Financieros" en el formato de declaración anual. En la declaración anual de las personas morales se incorporaron nuevos estados financieros: Balance general, Estado de resultados, Estado de flujo de efectivo y Estado de cambios en el capital contable.

SHCP

Puntual

[Etiquetará ISSSTE recursos para construir hospital regional en Oaxaca: Pedro Zenteno](#)

El director general del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Pedro Zenteno Santaella, señaló que se dejarán etiquetados recursos ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para que Oaxaca sea uno de los 10 estados donde se construya un hospital regional. "Etiquetar fondos garantiza la continuidad de los proyectos, ya que no se pueden utilizar para otra cosa", explicó el titular del instituto en gira de trabajo por la entidad, donde supervisó la Clínica de Medicina Familiar con Especialidad y Quirófano (CMFEQ), la oficina de representación, el almacén central estatal y las Estancias para el Bienestar y Desarrollo Infantil (EBDI) 22 y 66.

SCJN



[Podrán municipios disponer de Fondo de Infraestructura](#)

Al cierre del año, finalmente los municipios tienen certeza sobre el Fondo de Infraestructura Municipal y sí podrán disponer de los recursos extraordinarios que les fueron etiquetados en el Presupuesto de Egresos para 2023, por un monto de 492.4 mdp. En dicho presupuesto los diputados incluyeron, en los artículos 33 bis y 33 ter, así como en los anexos 11-A y 11-B, todo lo relativo a la operatividad del Fondo de Infraestructura Municipal. Esos artículos, y otros, fueron combatidos por el Ejecutivo con la controversia constitucional 276/2022 y en mayo, la SCJN otorgó la suspensión de las ministraciones mensuales de los recursos asignados a los municipios, y en agosto, declaró su invalidez.

CDMX



[Sobse lanza licitación para rehabilitación de cuatro estaciones de Bomberos de CDMX](#)

La Secretaría de Obras y Servicios lanzó tres licitaciones para el reforzamiento y rehabilitación de cuatro estaciones del Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de México, en las alcaldías Gustavo A. Madero, Tláhuac, Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza.

NACIONALES



[Empresas dan de baja a trabajadores en diciembre para eludir el pago de obligaciones](#)

El Gobierno de México dio a conocer que este año nuevamente identificó a patrones que, históricamente durante diciembre dan de baja ante el IMSS y el Infonavit a personas trabajadoras para recontratarlas en el mes de enero del próximo año. A través de las Secretaría del Trabajo, el IMSS y el Infonavit, el gobierno federal destacó que esta práctica impacta de manera negativa en la continuidad de los derechos laborales, de seguridad social y de vivienda de las personas trabajadoras afectadas.



[Proponen aumentar hasta 4% el ahorro solidario de trabajadores que coticen al ISSSTE](#)

La propuesta busca aumentar dos puntos el porcentaje del ahorro solidario para los trabajadores que coticen al ISSSTE, y quienes así lo decidan puedan ahorrar hasta cuatro por ciento de su sueldo básico de cotización, lo cual, junto a las aportaciones de la dependencia y del Gobierno Federal, llegarían al 10 por ciento.

MILENIO[®]

[SAT evalúa a sus empleados para evitar la corrupción](#)

Según el Banco Mundial, a nivel internacional se pagan al año en sobornos más de un billón de dólares, lo que equivale a 3% del PIB global.

ECONÓMICO



[Concanaco espera por celebraciones de la Virgen de Guadalupe una derrama de 15 mil 500 mdp](#)

Los comerciantes establecidos del país, estimaron que las celebraciones del 12 de diciembre de la Virgen de Guadalupe dejarán una derrama económica de más de 15 mil 500 millones de pesos gracias al turismo religioso. La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur), explicó que debido a esta importante tradición católica de nuestro país, la comercialización de artículos religiosos, alimentos, bebidas, alojamiento y transporte, son los giros que más impacto tendrán.

Forbes^{MÉXICO}

[Invierten 794 mdp en centro de atención a turistas del Tren Maya en Chichén Itzá](#)

Fonatur Tren Maya, una empresa filial del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), invierte 794 millones 268 mil pesos en la construcción del Centro de Atención a Visitantes en Chichén Itzá para poner al alcance información turística, arqueológica y cultural a los viajeros mexicanos y extranjeros del Tren Maya.